



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/EBM/mlab.

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA N° 135

24 DE SEPTIEMBRE DE 2012

En Santa Bárbara, a veinticuatro días del mes de septiembre del año dos mil doce, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 15,05 horas el Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don **DANIEL IRAIRA SAGREDO** en nombre de DIOS, da por iniciada la **SESION ORDINARIA N° 135** del Concejo Municipal de Santa Bárbara, bajo la presencia de los señores concejales : **Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don CRISTIAN OSSES ABUTER, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y Don JUAN OBREQUE URRUTIA.**

Actúa como Secretario de Actas Don Elvis Borgoño Medina, Secretario Municipal.

TEMARIO:

- 1.- ACTAS SESIONES ANTERIORES**
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA**
- 3.- PRESENTACION PROYECTO : CONSTRUCCION PASEO**

VENTANA AL RIO, SANTA BARBARA.

4.- VARIOS

Sr. Alcalde : referente al punto N° 3 Presentación Proyecto Construcción Paseo Ventana al Río, Santa Bárbara señala que Don Emilio hará entrega de un documento. Asimismo, agrega que conversaban que hoy día se tiene el funeral de la Sra. Elsa Molina (Q.E.P.D.), por lo tanto en la reunión van a ser super acotados los temas, para que la comunidad también entienda que por eso se va a acortar al máximo la reunión del día de hoy.

DESARROLLO DEL TEMARIO:

1.- ACTAS SESIONES ANTERIORES

Sr. Secretario : explica a los señores concejales que el Acta de la Sesión N° 134 realizada recién el jueves 20 está siendo transcrita, por lo tanto, no se ha entregado a los señores concejales.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA

CORRESPONDENCIA RECIBIDA

Sr. Secretario : acusa recibo tarjeta de parte de la familia RUIZ SOLAR, destinada al Alcalde de la Comuna de Santa Bárbara Don Daniel Iraira Sagredo y destinada a los señores concejales en donde se agradece condolencias por fallecimiento de Don Edison Ruiz Amigo (Q.E.P.D.).

ORD.INT. N° 0184 DCEL 24 DE SEPTIEMBRE DE 2012

DE : DIRECTOR DE SECPLAN

A : ALCALDE MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA

MATERIA : SOLICITA ACUERDO CONCEJO.

Sr. Secretario : procede a dar lectura al documento, a través del cual se solicita acuerdo de Concejo gastos de mantención y operación proyecto Portal de Acceso al Cementerio Municipal, Santa Bárbara.

Sr. Alcalde : señala que aquí corresponde tomar un acuerdo para lo que son los gastos de mantención y operación necesarios para la ejecución del proyecto.

Requiere pronunciamiento de la concejal Sra. Victoria Hermosilla Silva.

Sra. Hermosilla : señala que está totalmente de acuerdo.

Sr. Alcalde : requiere pronunciamiento del concejal Don Cristian Oses Abuter.

Sr. Oses : encantado de poder aprobar y así hacer más hermoso y más acogedor nuestro Cementerio Municipal.

Sr. Alcalde : requiere pronunciamiento del concejal Don Juan Obreque Urrutia.

Sr. Obreque : expresa al Presidente de Sala que está de acuerdo con la Construcción de Acceso al Cementerio Municipal, obviamente aparte de todo lo que se ha hecho en el lugar y el mantenimiento que ha ocurrido con respecto a los fondos anteriormente acordados, aprueba encantado.

Sr. Cofré : expresa al Presidente de Sala que le alegra mucho, todo lo que sea hermosear el Campo Santo, prestigia al municipio y al pueblo así es que aprueba.

Sr. Alcalde : requiere pronunciamiento del concejal Don Pedro Pacheco Gatica.

Sr. Pacheco : señala que el también, encantado de aprobar.

Sr. Alcalde : explica al concejal que se está tomando el acuerdo para lo que es la mantención y gastos de operación del proyecto Construcción Portal de Acceso Cementerio Municipal.

Sr. Salamanca : señala que todo lo que sea para embellecer el Cementerio Municipal va a contar siempre con su aprobación; aprueba.

ACUERDO Nº 314 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA GASTOS DE OPERACION Y MANTENCION PARA EL PROYECTO CONSTRUCCION PORTAL DE ACCESO CEMENTERIO MUNICIPAL CODIGO BIP 30122906-0.

ORD. Nº 01744 DEL 07 DE SEPTIEMBRE DE 2012

DE : DIRECTOR SERVICIO DE SALUD BIO BIO

A : ALCALDE COMUNA DE SANTA BARBARA

MATERIA : RESPONDE SOLICITUD DE TRASPASO DE TERRENO PARA CES.

Sr. Secretario : procede a dar lectura al documento a través del cual se responde solicitud traspaso de terreno e informa proyecto centro de rehabilitación a realizarse en el lugar, el que actualmente está siendo postulado por el Servicio de Salud de Bio Bio. Procede a entregar copia de oficio a los señores concejales.

Sr. Alcalde : expresa que los señores concejales recordarán que hace bastantes años la municipalidad había estado solicitando este terreno, pensando en que podría cumplir las condiciones para la construcción del centro de atención primaria, el CES, sin embargo, producto de varias conversaciones con el nuevo director ...

Sra. Hermosilla : consulta cuál terreno ...

Sr. Alcalde : explica que el que está aquí en Rozas con Carreras; finalmente se concluye que para la construcción de acuerdo a lo que tenemos hoy día como

atención primaria se requieren al menos 2.500m² para que sea un Centro de Atención, por lo tanto, descartado el terreno porque son 950 m² aproximadamente. Agrega que la conversación continúa y dice que Santa Bárbara tiene la posibilidad de construir lo que es el hospital nuevo pero para ello, el servicio requiere terreno y ahí la conversación va en que si la municipalidad está disponible para adquirir un terreno de 2 hectáreas para el hospital, ellos entonces, nos entregarían toda la estructura que está hoy día disponible, para que funcione el Centro de Atención Primaria, a todas luces super conveniente, entonces, qué es lo que estamos haciendo, nos estamos colocando en campaña para la búsqueda de un terreno que reúna las condiciones, las dos hectáreas que ellos más o menos necesitan y poder adquirirlas y tal como dice la carta, después una vez que esté construido entregarían también la infraestructura y ahí podría funcionar por qué no, el Departamento de Salud, eso es en resumen lo que la carta señala, ahora independiente de que nosotros, si igual nos interesa para otra cosa el terreno de ahí, lo podemos permutar, dice, más o menos en una cantidad parecida, porque ellos tienen un Centro de Rehabilitación que quieren hacer funcionar y le decían, si les interesa ese terreno nos dan en otro lugar un terreno de similares características; precisamente para allá estamos pensando pero hay que darle la vuelta necesaria, esa es más o menos la información.

Sr. Cofré : señala que la verdad es que para él es una alegría muy grande escuchar la posibilidad de que algún día pudiésemos tener un centro de salud municipal para una atención buena, para toda la comunidad rural que está inscrita y se atreve a proponer que a lo mejor inicie las conversaciones con los Contreras, hay acceso a agua potable, alcantarillado, luz eléctrica en un lugar, le parece apto por el acceso; tiene acceso por todos los lados y él supo, poco tiempo conversando con Don Héctor Jara, el compró una hectárea, le da la impresión a la orilla del camino hacia Mañil, él es el dueño ahí y está colindante con los Contreras u otro señor que es el dueño en este momento, cree que por ahí iniciar las conversaciones rápidamente y no desperdiciar esta oportunidad sinceramente este adelanto para Santa Bárbara es lo que nosotros soñamos siempre, él se atrevió a proponerle varias veces el terreno este de esquina Rozas con Carrera, es chico para lo que se pretende pero que grandioso sería para la comuna que nosotros quedáramos con el Hospital viejo y se

construya uno nuevo y tenemos un local pero excelente para la atención, así es que él felicita por las gestiones y Dios quiera que nos vaya bien.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al concejal Don Juan Obreque Urrutia.

Sr. Obreque : manifiesta de su parte obviamente como decían sus colegas, una alegría inmensa con respecto a este tema ya que este es el cuarto año que se está conversando de esto, anteriormente ya se han hecho gestiones para tratar de conseguir .. pero no había sido muy accesible este tema, por lo tanto, para afirmar una vez más, que este trámite estaba hacia tiempo, la idea estaba, había que concretizar el tema y como el Servicio de Salud, ya que hay mucha gente que está como en este caso esperando, así como también se irá a ampliar la infraestructura hospitalaria, obviamente tendrían que haber más médicos para lo que es la zona urbana, ya que Santa Bárbara ha crecido mucho y así también ha llegado mucha gente a nuestra comuna, al sector urbano, por lo tanto le parece una buena medida y obviamente esto va a demandar otro tipo de situaciones así como más vehículos de traslado, más médicos, más personas en todo sentido, así es que cree que para mucha gente también esto de irradiar energía, buenas vibras y que se vaya concretizando con más velocidad este tema ya que se está empezando a ejecutar ahora durante este periodo, así es que para él es una alegría todo esto, estaba en conversaciones ya hace un par de años y que hayan acogido esto, ya es un gran paso para poder realizar los trámites futuros que vienen en camino para que esto sea una nueva realidad y a la vez también eso va a dar paso a que el CES obviamente ha estado en el lugar muchas veces durante este período y se ha dado cuenta que realmente hay problemas de hacinamiento así es que es un gran espacio y también eso va a dar impulso para la gente del sector rural, de que tengan también una mejor atención en el establecimiento que se va a acoger así es que le parece muy bien y eso las personas que están escuchando hoy en día, que eso es efectivo, eso ya está caminando y es una realidad así es que le parece muy bien, explica al presidente de sala y para todas las personas que están ejecutando el proyecto, vayan sus felicitaciones para ellos tanto de Secplan como del Servicio de Salud CES municipal, felicitaciones para todos ellos.

Sr. Alcalde : requiere pronunciamiento del concejal Don Cristian Oses Abuter.

Sr. Oses : expresa que como lo decían sus colegas es un sueño y no solamente de hace cuatro años, recuerda que desde el 2005 en adelante o antes, vienen estas conversaciones y cree que el que justo este en el Programa de Estado de la construcción de nuevos hospitales y se haya planteado ya el estudio del hospital nuevo, es importantísimo porque nos va a dar una oportunidad a nosotros de poder utilizar y tener un espacio mejor implementado que lo que tenemos hoy día que ha sido con mucho esfuerzo, mucho sacrificio, tanto para nuestro municipio, nuestro Servicio de Salud como para nuestros funcionarios porque todo el trabajo que han realizado, lo decía su colega, un poco hacinados pero han estado trabajando arduamente, lo vemos, todos los problemas que han tenido, pero sin embargo siguen aprovechando cada uno de los minutos que tienen ahí en nuestro CES que ha servido de mucho apoyo para nuestro sector rural, así es que encantado de poder seguir apoyando esta iniciativa, nos parece que tener un espacio más amplio, mucho más cómodo y con mayor implementación va a ser mucho mejor para nuestros vecinos así es que esta carta nos abre la puerta a grandes posibilidades, esta carta nos hace mirar adelante y darle una mejor calidad en cuanto a la atención y un espacio mejor para nuestros funcionarios, así es que esperar en Dios que salga todo muy bien y que podamos concretar no en el largo plazo si no que en el más breve plazo este sueño.

Sra. Hermosilla : comenta que ella el hecho de escuchar a sus colegas que todo redonda en darle una mejor atención a todos los habitantes de nuestra querida comuna, así es que ella también está feliz y comparte todo esto nuevo que se está viendo de la construcción del CES que sea más amplio, porque la mas beneficiada va a ser la gente de nuestra comuna, así es que está feliz, ojala que esto resulte luego y se compren los terrenos que se necesitan , eso sí que insiste en que esto debe ser rápido porque los terrenos a veces son un poco escasos y el tiempo pasa, los días y es importante hacerlo rápido.

Sr. Alcalde : requiere pronunciamiento del concejal Don Daniel Salamanca Pérez.

Sr. Salamanca : señala que indudablemente que esta carta abre una esperanza para poder mejorar todo lo que es infraestructura en salud y por supuesto al mejorar esto también se mejora lo que es la atención a tantos usuarios que hay dentro de la comuna de Santa Bárbara, así es que comparte esta posibilidad que tenemos de poder tener en breve tiempo un edificio nuevo para el CES, tanto para los usuarios como también para los funcionarios que están trabajando en él.

Sr. Pacheco : señala que el también quiere apoyar esta nueva iniciativa, ojalá así como la Sra. Victoria decía, de apurar la causa en el terreno porque aquí cuando se escucha que va a comprar un terreno uno, llega otro y lo hace subir para arriba porque aquí hubo un terreno que se vendía baratísimo para hacer una población y se enteró la empresa José Miguel García y compró las 12 hectáreas y cree que en ese tiempo la municipalidad a lo mejor tenía la plata para haberlas comprado y se perdió el terreno se lo llevó una empresa privada al tiro, para seguir haciendo negocio, así es que se cree de no meter mucho boche y llegar y comprar el terreno nada más si es que no está y para llegar a una negociación buena de ese terreno que puede estar aquí cerquita de nosotros.

Sr. Alcalde : señala que lo que menciona Don Pedro, ... en su momento nosotros como municipio teníamos la plata para comprar, eran trece hectáreas de terreno y un poco por inmadurez de ese tiempo de parte del Concejo que existía porque se sometió a consideración del Concejo y en definitiva se rechazó la idea y teníamos la plata, eran \$ 100.000.000 que costaba ese terreno y en definitiva se perdió la gran oportunidad porque el Concejo de ese momento se ocupó de decir que tenía dificultad el terreno y no era lo que correspondía opinar como Concejo si no que más bien era si la disposición existía para comprar, luego venía la parte jurídica y determinaba si estaba en condiciones de ser adquirido ese terreno, por eso se perdió, pero como administración se anduvo mucho tiempo como dice el concejal Oses, del año 2005, 2006, las conversaciones con este terreno y se imagina el alcalde anterior, también quería ocupar este terreno porque lleva muchos años ahí y en definitiva este año o el año pasado, los concejales escucharon cuando vino el gobernador, vino el Sr. Vergara que era el Director Provincial de Salud, dice, que se va a iniciar el proceso para la construcción del hospital y ahí nos dijeron, sabe que el

municipio podría empezar a hacer las indagaciones por terreno y podríamos hacer alguna permuta, pero eso todo fue verbal y hoy día sí tenemos un respaldo para que el municipio también empiece a trabajar en serio y decir, ya, hay un documento formal, por lo tanto nosotros podemos levantar una propuesta y decir vamos a dejar recursos como para adquirir el terreno y tener la solución que involucra no solo a Santa Bárbara, involucra a Quilaco y al Alto Bio Bio porque el hospital atiende a estas tres comunas, por lo tanto aquí se viene un trabajo de forma conjunta no solo le va a corresponder a Santa Bárbara si no que habrá que ver con Quilaco, con Alto Bio Bio como se de esta solución porque en definitiva los usuarios también son de Quilaco y Alto Bio Bio, pero esta carta, ya a nosotros nos da la posibilidad de empezar a indagar y ver también nuestros recursos para ir adquiriendo algún terreno que cumpla las condiciones y los requisitos que sabemos están establecidos, así es que se los quiso contar porque esta carta llegó el día 11 de septiembre la respuesta, super ejecutivo Don Carlos Vera, enviaron también la solicitud de la ambulancia, ya llegó el convenio, todo firmado, vamos a poder retirar esa ambulancia y hacer el traspaso que prometimos también al cuerpo de bomberos; agrega que estos documentos queda en manos de los concejales y nosotros obviamente vamos a empezar a trabajar desde el tema Obras, Finanzas, Secplan, para ver la posibilidad de adquirir un terreno que reúna estas condiciones.

OF.ORD.INT. Nº 044/2012 DEL 21 DE SEPTIEMBRE DE 2012

DE : ALCALDE COMUNA DE SANTA BARBARA

A : HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

MATERIA : LEY 18.695 ORGANICA CONSTITUCIONAL DE MUNICIPALIDADES.

Sr. Secretario : procede a dar lectura al documento en referencia a través del cual se informa designación en el cargo de alcalde subrogante, al funcionario Sr. ELVIS EDUARDO BORGONO MEDINA, Secretario Municipal, Grado 9º de la Planta Municipal, por el periodo comprendido entre el 28 de septiembre al 28 de octubre de 2012, durante la ausencia del titular; en virtud al Art. 62 y 107 de la Ley Nº 18.695 de 1988, Orgánica Constitucional de Municipalidades. Hace entrega a los señores concejales de la correspondencia.

Sra. Hermosilla : expresa sus felicitaciones a nuestro nuevo alcalde ...

CORRESPONDENCIA DESPACHADA

3.- PRESENTACION PROYECTO : CONSTRUCCION PASEO VENTANA AL RIO, SANTA BARBARA.

4.- VARIOS

Sr. Alcalde : explica al concejal Salamanca que antes de que iniciaran la reunión, se estaban colocando de acuerdo y también se señaló al aire que con motivo del fallecimiento de la Sra. Elsa Molina, la reunión iba a ser más breve e iban a ir al cementerio, por lo tanto, va a ofrecer la palabra en varios, el que quiera pasar en varios también es aceptable, para que se puedan retirar e ir al funeral si es que no alcanzan a llegar a la misa.

Sr. Salamanca : comenta que como el tema que nos convoca también es bastante doloroso va a aprovechar de dar su sentido pésame a toda la familia Molina porque en el día de ayer fuimos a dejar al cementerio a Panchito, Don Francisco Molina (Q.E.P.D.) y hoy día le toca a su hermana, la Sra. Elsa (Q.E.P.D.), entonces, un saludo muy afectuoso y cariñoso a la familia de ellos, que deben estar pasando por un momento muy ingrato pero que Dios les de la fortaleza y el consuelo para poder pasar este trago amargo de la pérdida de dos seres queridos

Por otro lado, el concejal Salamanca reitera al Sr. alcalde la solicitud que le hiciera en el Concejo pasado de los vecinos de Diego Portales, de una pandereta que está, se comunicó hoy día otra vez y le decían que no habían ido de la municipalidad.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra para exponer puntos varios al concejal Don Pedro Pacheco Gatica.

Sr. Pacheco : comenta que también quiere ser muy breve y quiere tratar de cuatro familias, son, una de aquí de Rapa arriba que no tienen agua y le pedían urgente un estanque de agua hoy día en la mañana no alcanzó a hablar con Don Mitchell como habían conversado ese día si acaso podrían aportar unos cuatro estanques de 500 litros de agua para que tengan para la semana, le decía una señora y ella le dio el nombre por aquí las trae anotadas, la Sra. Natalia Ruiz Alarcón, parcela El Radal, es de aquí de Ayin Mapu arriba, estuvieron inundándole el pozo y no dio resultado porque casi más el pozo se llena con el Canal de las Hilachas, y como todavía no han largado el agua, así es que se secó para abajo y es un barro amarillo, él lo estuvo viendo ahí y ellos le pedían urgentemente así es que no sabe si mañana va a ir el camión a dejar agua cerca, si acaso le podrían pasar a dejar, ellos tienen bidones chicos, no dan abasto, entonces le decían, ojalá un estanque que nos de para la semana o para beber nada más. El concejal agrega que los otros son de aquí de Las Obras y una familia Herrera de Los Boldos también aquí en la entrada de Los Boldos poquito para allá, el caballero murió, Don Pedro Herrera, igual, ahí no llega el agua porque todavía no se hecha la del canal y también están a secas.

Sra. Hermosilla : acota que ya cuando echan a correr el agua ahí se les arregla,

Sr. Pacheco : señala que ahí ya se abastecen todos.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al concejal Don Edmundo Cofré Rodríguez.

Sr. Cofré : señala que quiere unirse también a las condolencias a la familia de Pepito Rифo, por nuestra querida amiga Elsa Molina y Panchito que fallecieron.

Por otro lado el concejal Cofré expresa que quiere si el Presidente de Sala lo tiene a bien, hacerles llegar la información sobre el proyecto que comentaba en la Radio Comunitaria que le dejó bastante contento, un proyecto, le da la impresión tipo mercado, con paraderos, con ciclo vías y si se pudiera hacer

una reunión para conocer el proyecto Ventana al Bío Bío y este proyecto que mencionó el alcalde porque realmente quedó sorprendido porque no lo había escuchado, pero si es eso, se alegra muchísimo.

Asimismo, el concejal Cofré expresa que quiere felicitar a los integrantes del Comité Campesino que demuestran que con su esfuerzo se pueden hacer cosas, dándole los espacios, la gente se sacrifica, planta, siembra, cosecha y vende y nosotros hemos degustado de esos productos fresquitos, papas, lechugas, zanahorias, harina tostada, así es que felicitaciones para todos ellos porque quedaron bastante contentos.

También el concejal Cofré plantea que le sigue preocupando el proyecto eléctrico de los relocalizados de Queuco, él hoy día nada más en la mañana estuvo con dos o tres vecinos de allá, lograron llevar a la empresa eléctrica Coopelan al terreno, entonces están tratando de hacer sus trámites en forma personal porque Coopelan les informó a ellos que no hay ningún impedimento para poder instalar la luz en un camino, incluso lo han hecho ellos, vecinal hasta de cuatro metros, entonces, él oficiando sus mejores oficios y con muy buena intención requiere del alcalde la máxima atención para esto.

También, el concejal Cofré, referente al proyecto de Los Alpes, le informaban los vecinos en la mañana, cree que el alcalde también tiene que saberlo que esta petición de Frontel que lo encuentra, discúlpennle la expresión, tirada de las mechas, le están pidiendo datos si los terrenos son indígenas, si tienen colindantes, no sabe con qué cosa, también le explicaban ellos que habrían llegado en el período que el alcalde estaba fuera del municipio y, si no se lo hicieron llegar al alcalde, no tiene la culpa, si se lo hicieron llegar tarde, desgraciadamente los que están sufriendo las consecuencias aquí son los vecinos, por lo tanto le agradece de nuevo las gestiones que el alcalde ha hecho al respecto y ojala que mañana al encontrarnos con el contratista aquí al lado afuera con Don Ricardo, le decía, él que es inaudito lo que Frontel les está exigiendo, un papel, otro papel, si los vecinos siguen esperando por lo tanto, él apela a toda la buena voluntad, sabe que los funcionarios del Departamento de Obras también han requerido del contratista y el

contratista es de Frontel pero seguimos esperando así es que le pide casi en forma majadera y que podamos conseguir el empalme de este proyecto porque realmente la gente está bastante preocupada, no va a decir molesto, pero preocupado, así es que ...

También el concejal Cofré comenta que al recibir información de las invitaciones para diferentes sectores, realmente quiere hacer un comentario en forma cortita y lo más sano posible, le increparon algunos vecinos que se estaba abusando de la municipalidad para hacer la campaña política del alcalde, inaugurando ahora los proyectos y quiere decirle en forma muy franca, si el hubiera sido alcalde, lo habría hecho igual porque es así la política y hay que trabajarla así y hay que entenderla así, por qué quiere decir esto, porque cuando nosotros hemos discrepado, cuando ha habido diferencias aquí en el Concejo y hemos discutido algún tema, le quiere decir a los vecinos que siguen siendo igual amigos, siguen conversando igual, se siguen saludando igual y en este Concejo Municipal si bien se discute política no hay rencores y no se guarda ningún acto de maldad ni mala intención, por lo tanto, todo lo que se haga, todo lo que se inaugure hoy día, a él le tienen sin ningún cuidado sinceramente, porque son obras que se han hecho dentro de este Concejo Municipal, se han aprobado aquí, nosotros también podemos participar en los actos y también podemos hacer política, señala, por lo tanto, todo lo que se pueda inaugurar en bien de la comunidad que sea bien recibido y que pongamos las cosas donde están nada más, cada uno tiene que aprovechar lo que siembra y cosecharlo con la maquina que tenga así es que, él quería expresar esto, porque hay gente que cuando tuvimos alguna discusión, lo trajeron muy mal y le decían que estaba entrabando el progreso, que estaba haciendo esto y lo otro, no es así y ahora cree que le toca al alcalde, a él le están echando la culpa hoy día así es que ... pero él tenía ganas de decir esto porque realmente lo que se está entregando para la comunidad será político, serán actos de aprovechamiento como quieran nombrarlo, pero las cosas van a quedar para la gente, el alcalde no se las va a llevar para la casa ni los concejales tampoco, así es que no sabe si sus colegas se pueden molestar por estas expresiones o el alcalde, pero él tenía que decirlo porque realmente así lo siente.

Sra. Hermosilla : señala que quiere aprovechar de contarle a los concejales de que el jueves a las 12,00 del día se hace el acto para colocarle a la plaza el nombre que el alcalde propuso y que los concejales aceptaron, que era ponerle su nombre a la Plaza de la Madre, especialmente así como denante se le dio el lugar de que la entrevistaron por la radio comunitaria y dijo ella que era muy emotivo esto y no solamente los deseos del alcalde sino que también lo que expresaron cada uno de los concejales el día que se propuso esto, entonces, ella quiere, por supuesto aparte de algunos que van a venir de su familia porque es bien embromado porque toco día de semana que es medio difícil, todos trabajan y de todas maneras quiere recordarles y pensar de que primero que nada tiene que contar con los concejales, la presencia de ustedes, expresa, es importantísima y a la vez también se le dio la posibilidad de invitar a la gente acá del pueblo y lo hizo con el mayor cariño porque para ella la gente de Santa Bárbara es parte de su familia, así es que imaginense también entran en ello, son parte de su familia, entonces, quisiera ese día ojala estar rodeada de toda la gente querida para ella, así es que piensa que los concejales no le van a fallar ese día.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al concejal Don Cristian Oses Abuter.

Sr. Oses : señala que el también, en honor al tiempo, quiere señalar si el alcalde tiene alguna información después que puedan ver el tema de los proyectos de agua, porque le decían que hay algunos que están andando bastante bien.

Además el concejal Oses plantea que le han vuelto a consultar de lo que hablaron después del Concejo el otro día, el tema de las casas, de los subsidios, que habían hartas casas que no se han entregado así es que también dio la información, que se acercaran a la oficina de vivienda, que no es tal la información, así es que hoy día quiso hacerlo en el Concejo y a todos los vecinos que estén esperando también que puedan ir a la Oficina de Vivienda para salir de la duda y que en definitiva los comentarios que se han plasmado y se han hecho correr no son tan verídicos así es que por eso quiso ahora mencionarlo en el Concejo porque sí el otro día después del Concejo lo hablaron y se aclararon las cosas.

Por otro lado, el concejal Oses vuelve a insistir de poder hacer el catastro ya sea con los recorridos que están haciendo los camiones porque están a tiempo completo repartiendo agua y poder informar porque en la fecha que estamos, ya cuando estemos en el verano vamos a estar el doble o el triple más complicados, a no ser que pueda venir un agua o tengamos lluvia en otros meses antes que termine el año, así es que quiere volver a insistir que se pueda enviar esta información a la gobernación, a la Oficina de Emergencia porque cada día son más las personas que están sin el vital elemento y lamentablemente no tienen recipiente o cómo recibir el agua, así es que le gustaría volver a hacer ese encargo; agrega que el resto de los temas los va a ver y agradecer al Departamento de Obras que hemos hecho llegar ahí la información de todas las personas y los nombres que están hasta el día de hoy sin agua.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra para exponer puntos varios al concejal Don Juan Obreque Urrutia.

Sr. Obreque : expresa al. Presidente de Sala que como ya se dijo anteriormente van a ser breves en la reunión, invita a toda la comunidad de Santa Bárbara a adherirnos, se adhiere obviamente al dolor de la familia de la Sra. Elsa Molina Seguel y su más sentido pésame tanto para los hijos como para la familia y el entorno que los rodea a ellos y lamentable por esta pérdida tan grande de dos componentes de la familia.

Además el concejal Obreque expresa que una vez más como decía su colega anteriormente con este tema, él estuvo en el Departamento Social hoy día en la mañana con varias personas y obviamente también transmitirles al resto de la comunidad de que obviamente se hagan sentir o se informen directamente al Departamento Social con respecto a estos temas que deambulan con mucha rapidez y mucha facilidad y que son todos falsos, así es que mucha gente quedó informada hoy día como es el tema habitacional y de todo lo que se puede lograr ahí, hay gente que está muy desinformada con respecto al tema o que muchas veces hacer sentir una vez más y que obviamente se dirijan al Departamento Social para que así se informen de primera fuente de cómo es el sistema porque hay personas que escuchan un rumor y lo echan a andar rápidamente, que están muy

desinformados, a él no le molesta que vayan a su casa obviamente en algún momento a hablarle o decir algo al respecto con este tema, hoy día se resolvieron varios problemas con respecto a este tipo de situaciones por desinformación que muchas veces la gente no escucha la radio comunitaria y que realmente ha servido de mucho para poder transmitir todo este tipo de situaciones porque han habido cosas que para ellos son muy complejas y que en el fondo en minutos se resolvieron varios problemas para muchas personas hoy día así es que eso le deja contento, le deja tranquilo y seguir avanzando en este tema porque la información que se recibió hoy día con respecto al Paseo Mirador al Río Bio Bio que después se va a hacer comentarios; el concejal comenta que por el momento va a dejar ahí sus temas varios y el resto los va a dejar para la próxima semana.

Sr. Salamanca : comenta que no puede dejar pasar que el sábado recién pasado el Cura Párroco de nuestra ciudad ha anunciado su despedida del pueblo, se va a Los Angeles y cree que ellos como Concejo deberían hacerle llegar una carta de reconocimiento por su labor apostólica que tuvo durante 18 años aquí en Santa Bárbara; tiene entendido que hay una misa el 1º de octubre a las 20,00 horas y sería bueno que como Concejo pudieran enviarle una nota, quizá tomar el acuerdo para que tuviera mayor peso y reconocer su labor que realizó.

Sr. Alcalde : comenta al concejal Salamanca que como llegó un poquito tarde (concejal); Miguelito Hermosilla estuvo hablando con los concejales y obviamente entregando la información y haciendo partícipe al Concejo, por lo tanto, una vez que terminaran iban a hablar del tema, pero ya que lo tocó Don Daniel Salamanca se tiene en consideración; con Don Pedro, Don Edmundo ... Agrega que se va a tomar el acuerdo.

Sra. Hermosilla : comenta que sería lindo tomar el acuerdo de los agradecimientos por la cantidad de años que estuvo acá el Padre Alfonso y ... tratar en lo posible de acompañarlo también ese día en su misa.

Sr. Oses : señala que también quería sumarse a los sentidos pésames, le gustaría ver si se le puede enviar una carta de condolencias como Concejo, tomar también el

acuerdo porque también no hay que olvidar que es la madre de uno de nuestros funcionarios, de uno de nuestros grupos que nos ha representado en distintos lugares de Chile y del extranjero y en muchas de las actividades nuestras, como es Don Carlos Riffo, así es que le gustaría ver ...

Sr. Alcalde : señala que se envió ayer.

Sr. Alcalde : señala que quiere responder a Don Edmundo, el tema que dice con la connotación política que pueden tener las inauguraciones, le agradece la pregunta por qué, qué ocurriría en los municipios y el país no podría trabajar cuando hubiera un año eleccionario, cuál sería la crítica de nuestra comunidad, no hacer nada, ahora, no tenemos la responsabilidad nosotros y esto va para la comunidad de que entre el año ... si queremos ver, desde el año 2008, a ahora, la cantidad de proyectos que se han ganado, el año pasado inauguramos proyectos, el año anterior también y este año obviamente tenemos que inaugurar los proyectos que están, ahora, si fueran falsos como decía la semana anterior, sí, pero son todos reales, las cosas están ahí, las sedes, la sede que tiene la Junta de Vecinos Unión y Desarrollo es real, está ahí, los pavimentos, lo que vamos a inaugurar mañana, entre paréntesis para que sepan, va a estar los Halcones Negros en la inauguración mañana de lo que son los 14 puestos, la pavimentación del Pasaje Araucaria, la Pavimentación del Pasaje Manuel Montt, lo que son las balizas y estos proyectos venían especialmente los que se refieren a tránsito venían del año 2007, ahora entre el 2010, 2011, trabajamos para que salieran y como dice, tendríamos que haber rechazado, haberles dicho, sabe qué, por favor este año no me manden ningún proyecto porque la gente se va a molestar, cree que al revés, cree que la gente debería estar contenta porque a lo mejor un año eleccionario te obliga a trabajar de mejor manera y conseguir más recursos, cree que eso es impracticable, o sea, pero que bueno que lo plantea Don Edmundo y le podemos dar respuesta.

Sr. Obreque : felicita a su colega Cofré, por el gesto que tuvo hoy día con respecto a ese tema porque cree que lo que mencionaba anteriormente, de repente hay roces por alguna opinión de algo, pero somos distintos, pero somos humanos.

Sr. Alcalde : con respecto al proyecto en terreno ex ferrocarriles hoy día terreno municipal, ese proyecto es así, el diseño está en esa etapa, hay M\$ 29.000 que el MINVU invirtió para la etapa de diseño y luego viene la ejecución, ahí son M\$ 780.000 aproximadamente, eso es real y eso es lo que se ha estado trabajando con la comunidad donde no hemos tenido participación porque como es un área técnica tiene que trabajarse desde el área técnica y después vendrá el tema político que es la consecución del proyecto.

Sr. Oses : expresa sus agradecimientos por el Tedeum que fue muy hermoso y las palabras de nuestro pastor que nos invitaba a la comunión y a trabajar bien.

Sra. Hermosilla : comenta que hay una sola palabra linda del pastor, de todas las que dijo, hay una cosa que por Dios que lo encuentra sabio, que nunca debemos dejar de ser niños, los niños, nadie tiene rencor, ... que cosa más linda ...

Sr. Oses : expresa sus agradecimientos a todos los funcionarios que estuvieron trabajando.

Sr. Alcalde : señala que el jueves como la Sra. Victoria decía, tenemos la inauguración de la plaza de la mujer y esperamos que la comunidad también nos acompañe.

Acota que se tiene que tomar para lo que señalaba el concejal Salamanca para destacar la labor que cumplió el Padre Alfonso Plaza aquí en Santa Bárbara.

Sr. Salamanca : expresa su aprobación encantado.

Sr. Pacheco : expresa su aprobación.

Sr. Cofré : aprueba.

Sr. Obrique : expresa su aprobación.

Sra. Hermosilla : expresa su aprobación.

Sr. Oses : expresa su aprobación.

ACUERDO N° 315 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA SUGERENCIA DEL CONCEJAL DON DANIEL SALAMANCA PEREZ DE ENVIAR CARTA DE RECONOCIMIENTO AL PADRE ALFONSO PLAZA GONZALEZ POR SU DESTACADA LABOR APOSTOLICA REALIZADA EN BENEFICIO DE LA COMUNIDAD DE SANTA BARBARA DURANTE LOS ULTIMOS 18 AÑOS.

Siendo las 16,45 horas, el Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria N° 135 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

**ELVIS BORGONO MEDINA
SECRETARIO MUNICIPAL**

**DANIEL IRAIRA SAGREDO
ALCALDE**

ACUERDOS

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA Nº 135

24 DE SEPTIEMBRE DE 2012

ACUERDO Nº 314 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA GASTOS DE OPERACION Y MANTENCION PARA EL PROYECTO CONSTRUCCION PORTAL DE ACCESO CEMENTERIO MUNICIPAL CODIGO BIP 30122906-0.

ACUERDO Nº 315 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA SUGERENCIA DEL CONCEJAL DON DANIEL SALAMANCA PEREZ DE ENVIAR CARTA DE RECONOCIMIENTO AL PADRE ALFONSO PLAZA GONZALEZ POR SU DESTACADA LABOR APOSTOLICA REALIZADA EN BENEFICIO DE LA COMUNIDAD DE SANTA BARBARA DURANTE LOS ULTIMOS 18 AÑOS.